
Stadtrat Sondershausen     Sondershausen, den 29.03.2010 
        Az: 10 24 11 
 
 
 
P r o t o k o l l  der  5. Sitzung des Stadtrates der Stadt Sondershausen 
 
 
Ort:     Stadtverwaltung Sondershausen, Carl-Schroeder-Saal 
 
Datum:    25.03.2010 
 
Beginn:    18.00 Uhr 
 
Ende:     21.10 Uhr 
 
Leitung:    Frau Dr. Kietzer  - Stadtratsvorsitzende 
 
Anwesend: Herr Kreyer     
 Herr Bethke       Frau Bräunicke 
 Frau Eichhorn          Herr Gothe 
 Frau Dr. Kietzer          Frau Hochwind (ab TOP 6) 
 Herr Langenberger          Herr Rauschenbach 
 Herr Thiele          Herr Sisolefski jr. 
 Herr Ranzinger          Herr Strotzer   

 Herr Witzenhausen (ab TOP 2)   Herr Axt 
 Herr Nüchter (ab TOP 6)            Herr Links    
 Frau Voigt, A.          Herr Weber  

     Herr Zelmer 
     Herr Hotze 
     Herr Schneegans 
     Frau Thormann 
     Frau Müller 
     Frau Ritzke 
     Frau Rößner 
     Herr Schmidt (ab TOP 2) 
     Herr Weigl 
     

Frau Kraffzick -  SPD, 1. Beigeordnete 
 
    Herr Kroneberg - Ortsteilbürgermeister Hohenebra 
    Herr Hartung  - Ortsteilbürgermeister Großberndten 
    Herr Fritsch  - Ortsteilbürgermeister Himmelsberg 
     
 
entschuldigt:   Herr Schmitz  
    Herr Deichstetter     
    Herr Zillmann  
     
 
 
Weitere Gäste lt. Anwesenheitsliste im öffentlichen Teil. 
 



Tagesordnung 
 
öffentlicher Teil: 
 

1. Eröffnung/Begrüßung  
 

2. Verleihung der Ehrengabe der Stadt Sondershausen an Herrn Erwin Heublein 
 

3. Fragestunde für die Einwohner der Stadt Sondershausen 
 

4. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit 

 
5. Feststellung der Tagesordnung und Abstimmung – öffentlicher Teil –  

 
6. Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 28. Januar 2010  

 
7. Beschlussfassung über den Aufstellungsbeschluss zur 3. Änderung des 

Vorhaben- und Erschließungsplanes (VE-Plan) Nr. 2 „Windpark Heinleite“ mit 
integrierter Grünordnung  

 
8. Feststellung des Jahresabschlusses des Eigenbetriebes Bauhof/ Gärtnerei zum         

31. Dezember 2008 sowie Entlastung der Werkleitung 
 

9. Beschluss über die Bestellung des Abschlussprüfers für die Prüfung des 
Jahresabschlusses des Eigenbetriebes Bauhof/Gärtnerei zum 31. Dezember 
2009 

 
10. Feststellung des Jahresabschlusses des Versorgungsbetriebes der Stadt       

Sondershausen (VBS) zum 31. Dezember 2008 sowie Entlastung der 
Werkleitung  

 
11. Beschluss über die Bestellung des Abschlussprüfers für die Prüfung des       

Jahresabschlusses des Versorgungsbetriebes der Stadt Sondershausen (VBS) 
zum 31. Dezember 2009  

 
12. Beschluss über den Wirtschaftsplan 2010 des Versorgungsbetriebes der Stadt      

Sondershausen (VBS) 
 

13. Beschluss über die Zustimmung zur Kreditaufnahme durch die Stadtwerke       
Sondershausen GmbH (SWS) – Erwerb von Geschäftsanteilen 

 
14. Beschluss über die Zustimmung zur Kreditaufnahme durch die Stadtwerke       

Sondershausen GmbH (SWS) – Investitionskosten für eine Photovoltaikanlage 
 

15. Antrag der Fraktion der CDU vom 25. Februar 2010 – Erarbeitung einer 
Übersicht über leer stehende Häuser im Stadtgebiet und Erstellung eines 
Konzeptes 

 
16. Unterstützung durch den Stadtrat hinsichtlich der Zweizügigkeit der Grundschule 

„Käthe Kollwitz“ ab dem Schuljahr 2010 / 2011 
 

17. Informationen der Bürgermeister/Sonstiges 
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öffentlicher Teil: 
  
           
zu TOP 1 
 
Die 5. Sitzung des Stadtrates 2010 wurde durch die Stadtratsvorsitzende, Frau Dr. 
Kietzer,  eröffnet. 
              
zu TOP 2 
 
In Anerkennung seiner großen Verdienste auf dem Gebiet der Freiwilligen Feuerwehr 
wurde Herr Erwin Heublein durch die Stadtratsvorsitzende, Frau Dr. Kietzer, den 
Bürgermeister, Herrn Kreyer, und die 1. Beigeordnete, Frau Kraffzick, im Auftrag des 
Stadtrates geehrt. Er wurde mit der Ehrengabe der Stadt Sondershausen 
ausgezeichnet. 
 
 
 
 
 
zu TOP 3 
 
Herr Bergmann, Bürgerbündnis Unstrut-Hainich / Kyffhäuser regte an, die 
Verkehrszeichen 205 gegen 206 sowie 106 gegen 102 in der M.-A.-Nexö-Straße, 
Borntalstraße, Lange Straße und Gartenstraße auf Grund der zahlreichen 
Verkehrsunfälle, vor allem in den Morgen- und Abendstunden, auszutauschen. 
Der Bürgermeister, Herr Kreyer, bat um einen schriftlichen Antrag auf Prüfung. 
 
 
Herr Wilke, Schulelternvertreter Grundschule „Käthe-Kollwitz“ bat eindringlich um 
Unterstützung durch die Abgeordneten bei der Zulässigkeit der Zweizügigkeit ab dem 
Schuljahr 2010/11 und verlas diesbezüglich ein Protestschreiben der Elternvertreter. 
Der Bürgermeister, Herr Kreyer, wies darauf hin, dass die Stadt kein Schulträger sei 
und die Zuständigkeit aus diesem Grund auch nicht bei der Stadtverwaltung liege. Er 
sicherte Herrn Wilke zu, sich im Bildungsausschuss in dieser Angelegenheit stark zu 
machen. Ferner wurde seitens des Stadtrates zugesichert, ein Resolutionsschreiben an 
die Schulverwaltung zu verfassen analog 2006. 
Da bislang immer nur von den drei Grundschulen in Sondershausen gesprochen wurde, 
wies Frau Kraffzick ergänzend darauf hin, dass auch der Ortsteil Hohenebra eine 
Grundschule hat. 
 
Herr Scheerschmidt kritisierte, dass eine Anfrage seinerseits aus der Stadtratssitzung 
am 29.01.2009 bislang  nicht beantwortet wurde. 
Ferner fragte er an, wo der Beteiligungsbericht eingesehen werden könne.  
Durch Herrn Kreyer erfolgte der Hinweis, dass dieser bei Herrn Schmidt (FG-Leiter 
Finanzverwaltung) einsehbar ist.  
 
Herr Dittrich fragte bezüglich der Verbrennungstage an, was Innen- und was 
Außenbereich ist.  
Herr Kreyer gab den Hinweis, dies im Fachbereich Bau und Ordnung zu erfragen und 
bemängelte die praxisfremde Entscheidung des Landesverwaltungsamtes.  
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Herr Bergmann fragte an, ob auch die Möglichkeit des Verbrennens im künftigen 
Heizwerk  bestehe. 
Herr Kreyer wies darauf hin, dass diese Anfrage bereits zur Prüfung weitergegeben 
wurde. 
 
 
Die Bürgerfragestunde wurde um 18:45 Uhr beendet, da keine weiteren 
Wortmeldungen folgten. 
 
 
zu TOP 4 
 
Durch die Stadtratsvorsitzende, Frau Dr. Kietzer, wurde die ordnungsgemäße Ladung 
und Beschlussfähigkeit festgestellt. 
 
 
 
 
 
 
zu TOP 5  
 
Herr Weber (NPD) bemängelte, dass der TOP 22 (Antrag der NPD auf freiwillige 
Überprüfung auf Stasitätigkeit) nicht im öffentlichen Teil der Stadtratssitzung behandelt 
wird und beantragte die Aufnahme seines Anliegens in den öffentlichen Teil. 
 
Abstimmungsergebnis:   1 Ja-Stimme 
    24 Gegenstimmen 
      1 Stimmenthaltung  
 
Somit wurde der Antrag auf Änderung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) abgelehnt. 
 
 
Antrag des Bürgermeisters, Herrn Kreyer: 
Aufnahme eines zusätzlichen Tagesordnungspunktes (nach Punkt 15 neu 16) und 
somit Erweiterung der Tagesordnung um den neuen TOP 16 –Unterstützung durch 
den Stadtrat hinsichtlich der Zweizügigkeit der Grundschule „Käthe Kollwitz“ ab 
dem Schuljahr 2010 / 2011. Die Dringlichkeit wurde durch Herrn Kreyer begründet und 
durch die Stadtratsmitglieder einstimmig bestätigt. 
 
Der gegenüber der Einladung geänderten Tagesordnung (öffentlicher Teil) wurde durch 
die Stadtratsmitglieder einstimmig zugestimmt. 
 
 
zu TOP 6 
 
Der Niederschrift der 4. Sitzung des Stadtrates der Stadt Sondershausen vom            
28. Januar 2010 (öffentlicher Teil) wurde durch die Stadtratsmitglieder zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 27 Ja-Stimmen 
    keine Gegenstimmen 
      1 Stimmenthaltung 
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zu TOP 7 
 
Die Stadtratsmitglieder fassten den Beschluss über den Aufstellungsbeschluss zur 3. 
Änderung des Vorhaben- und Erschließungsplanes (VE-Plan) Nr. 2 „Windpark 
Hainleite“ mit integrierter Grünordnung. 
Frau Hochwind bat darum, die Windkraftanlage nicht über die Straße hinweg 
auszudehnen. 
 
Abstimmungsergebnis: 28 Ja-Stimmen 
    keine Gegenstimmen 
    keine Stimmenthaltungen 
 
 
Beschluss-Nr.: SR 48-5/2010 
 
 
zu TOP 8 
 
Der Stadtrat stellt den Jahresabschluss des Eigenbetriebes Bauhof/Gärtnerei für 2008 
fest und entlastet die Werkleitung.  
 
Abstimmungsergebnis: 25 Ja-Stimmen 
    Keine Gegenstimmen 
      3 Stimmenthaltungen  
 
Beschluss-Nr.: SR 49-5/2010 
 
 
zu TOP 9 
 
Die Stadtratsmitglieder fassten den Beschluss über die Bestellung des 
Abschlussprüfers sb+p Strecker . Berger + Partner Wirtschaftsprüfungsgesellschaft aus 
Kassel für die Prüfung des Jahresabschlusses des Eigenbetriebes Bauhof / Gärtnerei 
zum 31. Dezember 2009. 
 
Abstimmungsergebnis: 28 Ja-Stimmen 
    Keine Gegenstimmen 
    Keine Stimmenthaltungen 
 
Beschluss-Nr.: SR 50-5/2010 
 
 
zu TOP 10
 
Der Stadtrat stellte den Jahresabschluss des VBS für 2008 mit einer Bilanzsumme von 
5.115.253,89 € fest und entlastete die Werkleitung. Der Jahresverlust von 603.331,81 € 
wird in die allgemeinen Rücklagen eingestellt.  
 
Abstimmungsergebnis: 19 Ja-Stimmen 
    Keine Gegenstimmen 
      9 Stimmenthaltungen 
 
Beschluss-Nr.: SR 51-5/2010  

 5



zu TOP 11 
 
Die Stadtratsmitglieder fassten den Beschluss über die Bestellung des 
Abschlussprüfers sb+p Strecker . Berger + Partner Wirtschaftsprüfungsgesellschaft aus 
Kassel für die Prüfung des Jahresabschlusses des Versorgungsbetriebes der Stadt 
Sondershausen (VBS) zum 31. Dezember 2009.  
 
Abstimmungsergebnis: 28 Ja-Stimmen 
    keine Gegenstimmen 
    keine Stimmenthaltungen 
 
 
Beschluss-Nr.: SR 52-5/2010 
 
 
zu TOP 12 
 
Die Stadtratsmitglieder fassten den Beschluss über die Änderung des im Entwurf 
vorgelegten Wirtschaftsplanes 2010 des Versorgungsbetriebes der Stadt 
Sondershausen (VBS) wie folgt: 
 

Kürzung der Position „Meisterkurs Marschner“ unter Pkt. 9.2 
(Aufwandspositionen) von 9.000,00 € auf 7.000,00 € sowie „Bierfest“ von 0,00 
€ auf 2.000,00 €. 

 
Dem geänderten Wirtschaftsplan 2010 des VBS stimmten die Mitglieder des Stadtrates 
wie folgt zu: 
 
 Abstimmungsergebnis: 22 Ja-Stimmen 
    keine Gegenstimmen 
      6  Stimmenthaltungen 
 
 
Beschluss-Nr.: SR 53-5/2010 
 
         
zu TOP 13 
 
Die Stadtratsmitglieder fassten den Beschluss über die Zustimmung zur 
Kreditaufnahme durch die Stadtwerke Sondershausen GmbH (SWS) -  Erwerb von 
Geschäftsanteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 27 Ja-Stimmen 
    keine Gegenstimmen 
      1 Stimmenthaltung 
 
 
Beschluss-Nr.: SR 54-5/2010 
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zu TOP 14 
 
Die Stadtratsmitglieder fassten den Beschluss über die Zustimmung zur 
Kreditaufnahme durch die Stadtwerke Sondershausen GmbH (SWS) – 
Investitionskosten für eine Photovoltaikanlage.  
              
Abstimmungsergebnis: 27 Ja-Stimmen 
    keine Gegenstimmen 
      1 Stimmenthaltung 
 
 
Beschluss-Nr.:  SR 55-5/2010 
 
 
zu TOP 15 
 
Die Stadtratsmitglieder fassten den Beschluss über die Beauftragung der 
Stadtverwaltung, eine Übersicht über leer stehende Häuser im Stadtgebiet zu 
erarbeiten sowie eine Konzeption zur Abminderung dieses Problems unter 
Berücksichtigung der Bereitstellung von Fördermitteln zu erstellen. Der Antrag wurde an 
den Bauausschuss zur weiteren Bearbeitung verwiesen. 
 
Abstimmungsergebnis: 28 Ja-Stimmen 
    Keine Gegenstimmen 
    Keine Stimmenthaltungen 
 
Beschluss-Nr.: SR 56-5/2010 
 
 
zu TOP 16 
 
Die Stadtratsmitglieder befürworteten im Anschluss an die Diskussion einstimmig, ein 
Resolutionsschreiben an den Kreistag bezüglich einer Zweizügigkeit der Grundschule 
„Käthe Kollwitz“ ab dem Schuljahr 2010 / 2011 analog dem Jahr 2006 zu verfassen. 
 
 
zu TOP 17 
 
 
Der Bürgermeister, Herr Kreyer, teilte mit, dass es zur Haushaltssituation keine 
Veränderung gibt.  
 
 
Von den Ortsteilbürgermeistern wurden keine Informationen übermittelt. 
 
 
Herr Thiele (Fraktion CDU) stellte den veröffentlichten Artikel aus der „Thüringer 
Allgemeinen“  in Bezug auf die letzte Hauptausschusssitzung richtig. 
Er sprach nochmals das Thema „Hundekot“ und das an das Ordnungsamt gerichtete 
Schreiben an, worauf er bislang keine Antwort erhalten habe.  
Herr Kreyer teilte mit, dass bislang keine realisierbare Lösung des Problems vorliege 
und regte an, weiterhin über Vorschläge nachzudenken.  
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Frau Bräunicke (Fraktion SPD/GRÜNE) fragte an, ob im Hinblick auf den 08. April 1945 
Gedenkveranstaltungen geplant sind.  
Herr Kreyer informierte, dass am 08. April 2010 um 18:00 Uhr die Kirchenglocken 
läuten und in der St. Trinitatiskirche eine Gedenkandacht stattfindet. 
 
Die Frage von Frau Bräunicke (Fraktion SPD/GRÜNE), wann ein Haushaltsentwurf 
2010 vorliege, konnte durch den Bürgermeister nicht beantwortet werden. 
 
 
 
 
 
Herr Axt (Wählervereinigung Neue Unabhängige Bürgerinitiative e. V.) äußerte sich im 
Zusammenhang mit einem Artikel in der TA über die neu errichtete Bushaltestelle in 
Oberspier und hinterfragte den Grund der fehlenden Lehnen. 
Diese Frage wurde durch Herrn Bethke (CDU-Fraktion) beantwortet. 
Außerdem kritisierte er die Verfahrensweise hinsichtlich seines Schreibens an die 
Stadtverwaltung bzgl. Stadtwerketarife. Eine Abgabenachricht auf Grund 
Nichtzuständigkeit sei für ihn nicht akzeptabel. Ferner regte er nochmals an, den TOP 
„Informationen des Bürgermeisters / Sonstiges“ umzubenennen. 
 
Frau Thormann (Fraktion der Volkssolidarität) bedankte sich für die Antwort bzgl. der 
Einrichtung einer Bedarfshaltestelle Segelteichstraße 13 im Östertal. 
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